

Evangelio 29 de agosto de 2021. Ciclo B
Domingo 22ª Semana Tiempo Ordinario

SEÑOR, QUIÉN PUEDE HOSPEDARSE EN TU TIENDA



MI CASA, ES CASA DE ACOGIDA

AMBIENTACIÓN

Tu hogar Señor me acoge, entro en él, me siento y hago silencio. Tengo tanto que contarte, de mí misma, de todos. Y Tú, ¿qué tienes que decirme? Te escucho... Tu Palabra y mis vivencias, se cruzan en este abrazo fraterno que Tú me brindas y yo acojo.

Este tiempo es para Tí, te ofrezco lo que soy, lo que tengo; estás aquí.

CANTO. "Tu bondad", Ixcís

<https://www.youtube.com/watch?v=OdP3EzvdY-g>

EVANGELIO - Mc 7, 1-8.14-15.21-23

“Se juntaron a Jesús los fariseos, y algunos de los escribas, que habían venido de Jerusalén; los cuales, viendo a algunos de los discípulos de Jesús comer pan con manos inmundas, esto es, no lavadas, los condenaban. Porque los

fariseos y todos los judíos, aferrándose a la tradición de los ancianos, si muchas veces no se lavan las manos, no comen. Y volviendo de la plaza, si no se lavan, no comen. Y otras muchas cosas hay que tomaron para guardar, como los lavamientos de los vasos de beber, y de los jarros, y de los utensilios de metal, y de los lechos. Le preguntaron, pues, los fariseos y los escribas: ¿Por qué tus discípulos no andan conforme a la tradición de los ancianos, sino que comen pan con manos inmundas? Respondiendo él, les dijo: Hipócritas, bien profetizó de vosotros Isaías, como está escrito: Este pueblo de labios me honra, pero su corazón está lejos de mí. Pues en vano me honran, Enseñando como doctrinas mandamientos de hombres. Porque dejando el mandamiento de Dios, os aferráis a la tradición de los hombres: los lavamientos de los jarros y de los vasos de beber; y hacéis otras muchas cosas semejantes. Y llamando a sí a toda la multitud, les dijo: Oídme todos, y entended: Nada hay fuera del hombre que entre en él, que le pueda contaminar; pero lo que sale de él, eso es lo que contamina al hombre. Porque de dentro, del corazón de los hombres, salen los malos pensamientos, los adulterios, las fornicaciones, los homicidios, los hurtos, las avaricias, las maldades, el engaño, la lascivia, la envidia, la maledicencia, la soberbia, la insensatez. Todas estas maldades de dentro salen, y contaminan al hombre.”

Profundizamos el texto

Todo ha comenzado porque los discípulos de Jesús no se lavaron las manos antes de la comida, en muchos lugares del mudo ¡No sería un problema!

Empecemos por ser justos con los fariseos y los escribas: cuando uno se impone, a sí mismo, una disciplina muy estricta, por fidelidad a su religión, no se puede comprender que todos los demás no hagan otro tanto. Y, para ellos, esta observancia rigurosa era absolutamente esencial: se trataba de preservar la identidad judía.

Con toda naturalidad, pues, los fariseos y los escribas presentes se indignan: «¿Por qué tus discípulos no siguen la tradición de los ancianos? Comen sin haberse lavado las manos antes.» Pero lo más sorprendente es la reacción de Jesús: «¡Hipócritas!» Evidentemente, esta severidad deja entender que hay un problema de fondo. Como ocurre a menudo, frente a un tal auditorio, Jesús cita la Escritura, que para ellos es la referencia suprema: «Isaías ha hecho una buena profecía sobre vosotros en este pasaje de la Escritura: “Este pueblo me honora con los labios, pero su corazón está lejos de mí» (Is 29, 13). Y Jesús comenta la palabra de Isaías: «Vosotros dejáis de un lado el mandamiento de Dios para agarraros a la tradición de los hombres.»

¿Cuál es ese mandamiento de Dios que los fariseos y los escribas desprecian sin saberlo? Jesús no lo explica aquí, pero lo que visiblemente les reprocha es que tienen «el corazón lejos de Dios» ¿Qué han hecho de

malo? **Simplemente, han despreciado a los otros y los han despreciado en nombre de Dios, he aquí lo inexcusable.** Jesús no deja de sublevarse contra toda exclusión en nombre de la religión. ¡Se comprende mal la Ley cuando se piensa que es necesario alejarse de los otros hombres para acercarse a Dios! Al contrario, los profetas utilizaron toda su energía para hacer descubrir que el verdadero culto que Dios prefiere, comienza por el respeto a los hombres. Para ir más lejos Jesús inicia una lección sobre la pureza: en sentido bíblico, la pureza, es la aptitud de acercarse a Dios; Dios es amor y perdón. La verdadera pureza es, por tanto, una disposición del corazón, es la misericordia. La impureza que Jesús critica a sus adversarios, es “la dureza de corazón”

Pistas para la oración

1. ¿Cuáles son los hechos que manifiestan que nuestra comunidad, parroquia, Iglesia actúa como los fariseos? ¿Qué nos preocupa más la apariencia o el corazón?
2. ¿Qué hacemos como comunidad, familia, parroquia, Iglesia para manifestar que nuestro corazón está cerca de Dios y no sólo nuestros labios?
3. Realiza, en estos días, una acción en la que manifiestas la misericordia de Jesús con aquellas personas que te rodean.

AFERRAOS A DIOS

MÚSICA AMBIENTAL. Christina Perri - A Thousand Years

<https://www.youtube.com/watch?v=QgaTQ5-XfMM>

ENTRE LO ESENCIAL Y LO QUE NO LO ES

Tu fidelidad es grande.

Distinguir entre lo que es
y no, es esencial.

Es cuestión de sensibilidad
y de profundidad.

La tuya es grande, incomparable.

Yo quiero ser y parecerme
a Ti, Tú me invitas a ello.

¿Cómo y dónde?

Allá donde estoy, donde vivo, donde soy.

Estando despierta a la vida...
Con los ojos penetrando
la realidad que me habita y me rodea.
Con los oídos, afinados,
bien atentos, a los sonidos huecos,
los suaves, los casi imperceptibles.
Con las manos en el barro,
modelando cuencos,
de formas y tamaños diferentes.
Con los pies en la tierra,
en el surco, en el tajo.
Con las palabras compartidas
en el tú a tú de la escena cotidiana de la vida.
Con los sueños alados,
oteando el horizonte en
busca de caminos no surcados.
Con el corazón aterrizado
en tantas vidas, situaciones,
reclamos, que se hacen uno en el otro.
Tu fidelidad es grande e incomparable,
y tira de una llevándote adelante
para fortalecer presencias que optan
por lo vulnerable, lo frágil, lo pequeño.
Yo quiero ser fiel a Tu estilo
y poner mis pequeños dones
en la cesta del pan de la Vida.
Y abrazar el futuro de carne y hueso,
aportando tu Espíritu
que lo une y lo potencia todo.
Caminar contigo y
sentir tu brisa suave.

CANTO. "Tu amén", Ixcís (Official Lyric Video).

<https://www.youtube.com/watch?v=x0tedEIJzHM>



Hermanas de la Caridad de Santa Ana. Zaragoza
C/ Madre Ráfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA (España)

www.chcsa.org



GLOBAL COMPACT
@ EDUCATION